

# 教育と保健医療制度を通じて見たチュニエの社会主義の優越性

モンゴル・チュニエ思想研究センター所長  
**D.セルダラン**

人民大衆があらゆるもののは主人となり、すべてが人民大衆に奉仕する朝鮮民主主義人民共和国の社会主義の優越性は社会主義教育制度で集中的に表現されます。

金正日総書記は次のように述べています。

「わが党は、もっともすぐれた社会主義教育制度と全人民が学習する体系を打ち立て、それを国家と社会の負担で運営することで、社会の全構成員を全面的に発達した社会主義・共産主義の建設者に育てる事業を着実に進めている」

朝鮮民主主義人民共和国の教育制度は、誰もが無料で一生思う存分学び、自分の希望と才能を十分に実現するようにするもっとも先進的ですぐれた教育制度であります。

朝鮮民主主義人民共和国の教育制度は全般的無料義務教育制を実施してすべての次世代が学べるようにしています。

朝鮮民主主義人民共和国は1956年には全般的初等義務教育制を、1958年に全般的中等義務教育制を実施しました。これを踏まえて1959年からは国のすべての教育機関で国家の負担で全般的無料義務教育制を実施しました。

1972年9月から朝鮮民主主義人民共和国は世界で最初に全般的11年制義務教育制を実施し、2012年には全般的12年制義務教育を実施するという法令を発布し、そのための準備事業を成功裏に終えました。

全般的12年制義務教育は、就学前教育課程1年、小学校教育課程5年、初級中学校過程3年、そして高級中学校過程3年に構成されています。

朝鮮民主主義人民共和国は都市から遠く離れている山里の地域と島村に住んでいる数名の子供たちのために分校を建設し、彼らのために通学列車と通学船、そして通学バスを保障しています。朝鮮民主主義人民共和国は初等学院と中等学院の院児たちの生活だけでなく、教育に必要なすべてを保障しています。

無料教育によって義務教育が保証される朝鮮民主主義人民共和国の現実は、資本主義教育制度とは対比すらできない社会主義教育制度の優越性を遺憾なく示しています。

朝鮮民主主義人民共和国の教育制度は多方面的に発展した能力ある人材を育

てています。

朝鮮民主主義人民共和国は社会主義教育学の原理を具現して学生たちが社会主義強国建設に寄与できる政治・思想意識と多方面的な知識、壮健な体力を所有するようにしています。

社会主義教育の重要内容は政治・思想教育を強化し、学生たちに先進科学技術成果を示し、科学技術教育と体育を強化して学生たちの応用能力を啓発させることであります。朝鮮民主主義人民共和国は開発授業法、理論教育と実践教育の配合、教育と生産労働の結合、家庭教育と学校教育、そして社会教育の結合、就学前教育と学校教育、そして成人教育の結合を社会主義教育方法として規定しそれを徹底的に適用しています。

最近、朝鮮民主主義人民共和国は教育強国、人材強国建設の目標を高く立てて中等一般教育の強化に大きな力を入れながら教育内容と方法、教育条件と環境を改善するための活動に国家的な投資を集中しています。

朝鮮民主主義人民共和国は知識経済時代の要求に即してコンピューターとテレビ、マルチメディア技術など、近代的情報通信手段と技術を利用して教育と実験、そして実践を力強く推し進めています。

最近、金日成総合大学をはじめとした各大学に立派に建設された電子図書館と体育館、近代的な教育施設と教育者たちのために新しく建設された住宅は朝鮮労働党の教育重視政策を明白に示しています。

朝鮮民主主義人民共和国の教育制度はまた、すべての勤労者が自分の希望と素質に合わせて働きながら高等教育を十分に受けられる実質的な条件も整えています。

国の各地に人民経済の地域的分布と部門の特性を考慮して建設された工場大学と農場大学、そして漁場大学を含めた働きながら学ぶ教育システムが整然と確立されています。

事務員と勤労者は働きながら学ぶ教育システムに網羅して、仕事もし、無料で学びながら、労働に対する定額の生活費をもらっています。

働きながら高等教育を受けた勤労者は自己の部門の科学技術に精通して人民経済の発展に大きな寄与をしています。

人民大学習堂が建設され、図書館と本屋が全国につくられました。そして科学技術資料情報サービスシステムが全国的な範囲で樹立され、遠隔教育システムが重要大学に樹立されました。その結果、全人民が任意のところで思う存分学び、自分の知識の宝庫を豊富にしています。

現在、朝鮮民主主義人民共和国は堂々たる人工地球衛星の製作国、打ち上げ

国であります。科学技術の最先端を突破することにより、朝鮮民主主義人民共和国は人民経済の各部門で驚くべき成果を収めており、社会主义文明建設をおし進めています。

朝鮮民主主義人民共和国の現実は先進的ですぐれた社会主义教育制度を離れて考えられません。

敬愛する金正恩総書記の全民科学技術人材化の構想と教育にたいする恒常的な関心、そしてもっとも先進的ですぐれた社会主义教育制度によって、社会主义強国建設を担っていくより多くの科学技術人材が育つようになるでしょう。

人民大衆第一主義である偉大な金日成・金正日主義が具現されている朝鮮民主主義人民共和国社会主义憲法第3章56条には、国家は全般的無料治療制を強固に発展させ、医師区域担当制と予防医学制度を強化し、保健医療部門にたいする物質的保障対策を改善して人民の生命を保護し、勤労者の健康を増進させると規制されています。

憲法に規制されているように朝鮮民主主義人民共和国は、全般的無料治療制を強固に発展させることにより、人民の生命と健康を頼もしく保証しています。

患者と医者間の相談ができるようにし、医療従事者に技術講習を行うことを基本内容にする全国的な遠隔医療サービスシステムが数年前に樹立しました。

遠隔手術支援システム、遠隔女性健康管理システム、そして遠隔児童健康管理システムがこの国に導入されました。

全国的な遠隔医療サービスシステムの樹立により、患者にたいする診断と治療、そして病気の予防で多くの成果が認められました。

いくつかの実例を挙げましょう。出生してまもなく危篤な状態に陥った朝鮮民主主義人民共和国の北辺に位置した咸鏡北道鏡城郡のある労働者の赤ん坊が奇跡的に回復し、三池淵市のある少年が再び大地を闊歩するようになりました。

他国ではただ特権層に属する人々のみが遠隔医療サービスを受けている反面、朝鮮民主主義人民共和国では誰もが遠隔医療サービス制度の恩恵を受けながら壮健な体で幸せな生活を享受しています。

実に、人民の健康と生命のためには何も惜しまず、また人民にもっとも先進的な医療上の恩恵を施している朝鮮民主主義人民共和国は眞の人民の国であります。

今日、金正恩総書記は人民のための献身的な奉仕の道を先頭に立って歩んでいます。

総書記は自分が1年を苦労すれば国が10年発展するようになるだろうとし、国と人民のために精力的に活動しています。

総書記は人民のために献身しながらも朝鮮労働党第8回大会の高い演壇では、偉大なわが人民を私の運命の天のごとく見なし、眞の人民の忠僕として為民献身の道で決死奮闘することを厳かに誓いました。

実に、朝鮮民主主義人民共和国は勤労人民を天のごとく見なし、人民のためには何も惜しまない偉大な愛の国であります。